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A - Anwesend  NA - Nicht Anwesend  NB - Nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS NA Anne Kuhnt F ME A Tom Torgau 

  A Jolande Walther   NA Rudi Preis 

Ersatzvertreter: NA Norma Brecht Ersatzvertreter: NA Anja Kunze 

  A Laura Lettrari   A Stefanie Penzel 

F Bau A Martin Fuhrmann F Medien NA Marcus Klöppel 

  A Susann Torfstecher   A Martina Schneider 

Ersatzvertreter: NA Florian Weiß Ersatzvertreter: NA Caroline Schmunck 

  NA Pauline Richter   A Carina Nick 

F EIT A Marvin Becker F WiWi A Jessica Winkler 

  A Jan Darius   NA Margarita Cajamarca 

Ersatzvertreter: NA Yannik Rauer Ersatzvertreter: NA Julia Smiletzki 

  NA Michael Roßberg   NA Stephanie Papst 

F IMN A Lisa Möller 

  A David Lepach 

Ersatzvertreter: NA Artem Pokas 

 NA Anne Matthes 

Referate 

Ausl. Studierende NA 

A 

Tommy Reichel 

Jolande Walther 

Öffentlichkeitsarbeit A Lisa Möller 

Eins, Null -- NB Ökologie & Verkehr NA Killian Peisker 

Finanzen A André Bogun Soziales NA Tommy Reichel 

Hochschulpolitik A Cornelia Günther Sport A 

A 

Sebastian Jäger 

Jolande Walther 

Inklusion -- NB Studium und Lehre NA Marcus Klöppel 

Kultur A 

A 

A 

Laura Lettrari 

Viktoria Koske 

Wiebke Pohl 

Technik NA 

A 

Haiko Hertes 

Marvin Haagen 

Sprecher A 

A 

Paul Hösler 

Tom Sperschneider 

Veranstaltungen A 

A 

Nadja Zschunke 

Martin Schröder 

Gäste: Tobias Bock, Christoph Bergner, Janine Klöden, Benjamin Kreiß, Tobias Hirsemann, 

Lars Hoffmann 
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Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   22:46 Uhr 

Raum:   G330 

Sitzungleitung: Paul Hösler  

Protokoll per Pad: Laura Lettrari, Tom Sperschneider, Cornelia Günther 

 

 

1. Allgemeines 

1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

 

Der Studentenrat ist mit  12 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig 

 

 

1.2. Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 

 

Erläuterung, dass der TOP Informationen nun am Anfang steht. Die ReferentInnen müssen so 

nicht die ganze Zeit anwesend sein, da sie auch meistens kein Stimmrecht haben und die 

Anwesenheit für die Anträge nicht zwingend notwendig ist. 

 

Jan Darius: Die Anwesenheit der ReferentInnen ist trotzdem wichtig. 

 

Die Tagesordnung wurde in der geänderten Form ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3. Protokoll vom 22.04.2015 

 

Das Sitzungsdatum innerhalb des Protokolls für die nächste Sitzung wurde aktualisiert. 

 

Das Protokoll vom 22.04.2015 wurde mit 11/1/0 Stimmen genehmigt. 

 

1.4. Nächster Sitzungstermin 03.06.2015 

 

2. Informationen 

2.1. SprecherInnen 

- 08.05.2015 - 10.05.2015: StuRa-Fahrt 

- Input zum Selbstverständnis des StuRa und Feedback an Sprechern 

- AK Code of Conduct und AK Öffentlichkeitsarbeit 

- 12.05.2015: Treffen mit Schubert (Studium Generale): 

- Kritik an Referenten Patzelt, Richter und Voß geäußert 

- Vorschlag einer Podiumsdiskussion wurde von Hr. Schubert abgelehnt, 

da dies mit den Referenten nicht abgesprochen gewesen wäre 

- Schubert ermöglicht dem StuRa eine kritische Einleitung zum Frontex-

Vortrag (5 min) 

- PM wurde verfasst und versandt 

- bisher Nachfragen von LVZ, Mephisto 

- 19.05.2015: Beisitzen der Sitzung des StuRa der Universität - multilaterale 

Vernetzung 
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- 20.05.2015: Hochschulversammlung 

- HEP 2025 

- aktuelle Zahlen an der Hochschule (Immatrikulationszahlen 

WiSe14/15, Haushaltsplan der Hochschule) 

- Infotag “Familie mit Pflegebedarf” - 28.10.2015 

- 03.06.2015: Treffen mit der Rektorin (entfällt nun) 

- 04.06.2015: Tag der Hochschulen, Veranstaltung “Kürzer geht’s nicht” - Paul 

Hösler (StuRa HTWK) und Tina Herfurth (StuRa Uni Leipzig), um 18 Uhr auf 

dem Markt 

- letzte Woche Montag Termin Dezernat Studienangelegenheiten: Es gab 

Fehlkommunikationen, bessere Rücksprache gewünscht 

- bis 15.07.2015 besteht Möglichkeit Infomaterial für die Erstis direkt über DS 

mitzuschicken  

- Telefonat mit Justitiar: 

- Haftung bei Referaten -> StuRa ist AG, deshalb muss er haften, wenn 

Referate/ReferentInnen Fehlerhaft arbeiten 

- Ausnahme: ReferentInnen haften bei mittlerer bis grober Fahrlässigkeit 

 

 

2.2. Fachschaftsräte 

 

Architektur Sozialwissenschaften 

Nächste Sitzung: Donnerstag, 28.05.2015, 17.00 Uhr, Li111 

- Kritische Stadtführung, Zusammenführung der ArchitektInnen und der 

SozialarbeiterInnen 

- Mexikovorträge laufen (Montag, 18.05.2015 und Donnerstag, 21.05.2015) 

- Probleme bei Finanzanträgen: kein Geld mehr im Topf, da so viele Finanzanträge 

reinkommen 

- Ist es möglich mehr Geld für Veranstaltungen zu bekommen? 

 

Paul Hösler: 

- Falls die Gelder aus den Töpfen ausgegeben sind, ist das ein Fakt 

- Dafür ist die Planung mit den Haushaltsplänen notwendig 

 

David Lepach: 

- Man sollte auf Finanzierungsmöglichkeiten außerhalb der Hochschule verweisen 

- Beispielsweise von Bund und Ländern 

 

André Bogun: 

- Es ist immer möglich Gelder auch umzutopfen 

- den Haushaltsplan zu ändern 
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Bauwesen 

Nächste Sitzung: Mittwoch, 03.06.2015, 17.00 Uhr, G330 

- kurze Auswertung BauFaK - Info an das Plenum 

- AK-Anwesenheit: Stellungnahme für Dekanate/FSR 

- AK-Building Information Modelling (BIM): Empfehlungsschreiben auch für 

Architekten 

- AK-Klausuren: Empfehlungsschreiben für Kl. mit Ing.-Anforderungen 

→ Ergebnisse ggf. Interessant für andere BuFaTa’s 

- Auswertung Frühjahrsgrillen - Input aus Plenum eingeholt 

 

Laura Lettrari:  

- Das nächste Mal nicht an StuRa-Sitzungstagen 

- Alkoholkonsum steigt und dann einige alkoholisiert zur Sitzung erscheinen 

- StuRa-Mitglieder können nicht teilnehmen 

 

Martina Schneider: 

- Verbesserung beim Grillen wird gewünscht 

- bspw. bessere Ablauforganisation. 

 

Elektrotechnik und Informationstechnik 

Nächste Sitzung: nächste Woche wahrscheinlich, anderer Termin wird gesucht wegen des 

Gautschfests 

- nichts neues 

 

Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften 

Nächste Sitzung: Mittwoch, 27.05.2015, 19.00 Uhr, Z125 

- Haushaltsplan neu abgestimmt, aufgrund der Änderung der FinO 

- “Matheberatung” war zu Besuch und haben sich vorgestellt 

- außerordentliche Sitzung zur Pflicht-Grillparty am 20.05.2015 

 

Maschinenbau und Energietechnik 

Nächste Sitzung: Mittwoch, 03.06.15, 17:00, N131 

- Sportfest am Donnerstag, den 28.05.2015, Start: 12:00 Uhr 

- 09.06.2015: Fakultätsfest ME 

 

Medien 

Nächste Sitzung: Mittwoch, 03.06.2015, 15.00 Uhr, Li201 

- Prof. Tripps zu Besuch bei der FSR-Sitzung 

- keine Antwort auf Fragen bei Hochschulversammlung bzgl. Gefährdung der 

Akkreditierung 

- 27.05.2015: Gautschfest, ab 14:00 Uhr 
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Wirtschaftswissenschaften 

Nächste Sitzung: Mittwoch, 27.05.2015, 19.00 Uhr, Z006 

- heute: WiWilympics, alle sind eingeladen 

- 21.05.2015: Treffen mit Prorektor Fischer wegen Kennenlernen und Austausch 

- ab nächster Sitzung: Planung Erstifahrt 

- StuKo-Probleme: zu wenig ECTS in Mathematikfächern und Taschenrechnervorgabe 

- Ratschlag der ProfessorInnen: Mathematikkurse an anderen Unis belegen, 

falls ECTS-Punkte für mathematische Bereiche 

 

2.3 Referate 

Ausländische Studierende  

- 21.05.2015: Erste Veranstaltung des Referats: Grillen, Kanufahren 

- Zusammen mit Referat AS des UniStuRas gemeinsame Planung für die Woche vom 

15.-20.06.2015 

 

Eins, Null 

- Sponsorensuche läuft gerade an 

- bereits Zusagen für 650€ 

- hohes Interesse/ gute Resonanz bei Erstkontakt 

- Wenig Resonanz/ Unterstützung von Buch- und Medienproduktion 

- Pepe hat nun doch keine Zeit 

- Tom Sperschneider wird seinen Verwandten beauftragen mit Satz und Gestaltung 

(eventuell muss dafür Geld ausgegeben werden, aber nicht aus dem StuRa-Topf, 

sondern aus Sponsoring-Gelder) 

 

Finanzen 

- regelmäßig gehen Anfragen aus dem letzten Haushaltsjahr ein 

- nächste Woche Treffen mit Nadine Vogler geplant 

- Buchungsprogramm funktioniert und bitte verwenden 

- gehen bei FSRä noch nicht, soll nächste Woche hoffentlich laufen 

 

Hochschulpolitik 

- Postkartenaktion in Kooperation mit dem StuRa der Universität Leipzig 

- eventuelle Mitwirkung an der Fahrraddemo des StuRas der Universität Leipzig am 

04.06.2015 (Orga-Treffen dazu am 21.05.2015, um 20 Uhr, in ) 

- Interessiert an überregionaler Vernetzung und Hochschulpolitik auf Landesebene? 

Der nächste LandessprecherInnenrat (LSR) der Konferenz Sächsischer 

Studierendenschaften (KSS) ist am 30.05.2015 um 11 Uhr in der HfM Dresden  

- Stimmkarten wurden mit freundlicher Unterstützung des Uni-StuRas gedruckt, nun 

auf Pappe, damit sie länger halten 

- Semesterticket-Ausschuss ist wieder am 29.05.15, ein/e Vertreter/in unseres StuRas 

sollte unbedingt teilnehmen! 

- Hochschulentwicklungsplan (HEP): Die Hochschule hat eine erste Veröffentlichung 

dazu, ist aber mehr PR: https://www.htwk-

leipzig.de/index.php?id=11169&tx_ttnews[tt_news]=19156 

 Interessant ist der Zeitplan: 
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 März  15 → Erstellung HTWK-internen HEP durch das Rektorat 

 01.04.15 → Vorstellung des Plans gegenüber den Dekanaten 

 15.04.15 → Beratung über den HEP im Senat 

 17.04.15 → Vorstellung des HEP im Hochschulrat 

 23.04.15 → Rektorat stellt Entwurf im Ministerium vor (SMWK) 

 

Inklusion 

- BetreiberIn der Facebook-Seite soll ausfindig gemacht werden, da diese noch in 

Betrieb ist 

- Aufgrund der kommissarischen Besetzung durch StuRa-Sprecher Paul Hösler sollen 

die Zugangsdaten übertragen werden, da darunter die oft beklagte Intransparenz des 

StuRas noch weiter leidet. 

 

Kultur 

- Erinnerung an Abgabefrist 28. jeden Monats für Veranstaltungen, die in den 

Kulturnewsletter aufgenommen werden sollen 

- KUK!- Organisation läuft gut und es geht voran (Versicherung abgeschlossen, 

Ordnungsamt i.O., Programmpunkte viele Zusagen) 

- Idee: bei positiver Rückmeldung verbinden mit HSSF in den nächsten Jahren 

- Plakate für Lesung von Philip Meinhold am 05.06.15 in Fächern der FSRä - Bitte 

aufhängen und Werbung machen, Facebookveranstaltung teilen 

- Organisation für Kirchenkonzert am 01.07.15 unter Viktoria in Paul-Gerhardt-Kirche 

Connewitz läuft gut, bald werden auch Plakate angefertigt, die dann in den FSRä-

Fächern zur Verteilung bereit liegen 

- gespielt wird z.B. die 1. Sinfonie von Beethoven 

- Im Juni wird es wieder 2 Flimmersessions geben eine englische (The Curious Case of 

Benjamin Button) und eine deutschsprachige (Die Unfassbaren - Now you see me) 

- Flimmersession Im Banne der Rouladenkönigin kam gut an 

- DVD wurde käuflich erworben, da sie nicht auszuleihen geht 

- Idee: Tradition einrichten, dass zu den ErstiTagen dieser Film gezeigt wird mit 

typisch Sternburgbier 

- Veranstaltung (Flimmersession zu “Im Banne der Rouladenkönigin”) konnte 

von Sternburg gesponsert werden 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

- Nichts neues 

 

Ökologie und Verkehr 

- nicht besetzt/ nichts neues 

 

Soziales 

- Informationsveranstaltung für chronisch erkrankte Studierende musste aufgrund von 

Krankheit der Referentin leider ausfallen. 

 

- Tommy fährt am Wochenende zum Bundeskongress für studentische Sozialpolitik 

vom fzs (freier Zusammenschluss der Studierendenschaften). 
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- SmK-Antrag wird kurz vorgestellt 

Sport 

-  Mittwochsturniere haben wieder begonnen 

- 20 Teams bei Volleyballturnier 

- Fußball nicht so gut, weil Champions League und FSR Bau-Grillen 

- Marathonparty im Werk 2 

- 04.06.2015: Tag der Hochschulen, Kung Fu, HipHop und eventuell afrikanischer 

Tanz 

- 10.06.2015: Badmintonturnier (Bowle-Mixed); es werden noch Mitstreiterinnen 

gesucht 

-  

Studium und Lehre 

- nicht anwesend 

 

Technik 

- 21.05.2015: Einführung in TYPO3-Schulung 

 

Veranstaltungen 

- trotz häufiger Anfrage des Grills kommt es nicht zu Überbuchungen 

 

 

2.4 Gremien 

Haushaltsausschuss 

- hat nicht getagt 

 

Senat 

- Hochschulversammlung am 20.05.2015, um 14 Uhr, Informationen siehe 

SprecherInnen 

- nächste Sitzung: 24.06.2015, um 8 Uhr im Senatssaal 

 

Verwaltungsrat 

- Nochmal eine herzliche Einladung an alle, die am 02. Juni um 16:00 in die Mensa am 

Park kommen wollen. 

- Zu diesem Zeitpunkt findet ein Vernetzungstreffen zwischen VertererInnen des 

StuWe und den Leipziger Studierendenschaften statt. Bei Fragen kann man sich an 

Tommy wenden. 

 

QM- Konferenz 

- hat nicht getagt.  

- tagt am 14.10.15 

 

IT- Ausschuss 

- hat nicht getagt 
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3. Finanzen 

3.1. Problematik SV-Beiträge Sprecher*innen/Finanzer*in 

André Bogun erklärt kurz, warum auch SV-Beiträge durch den StuRa gezahlt werden müssen 

und wie sich diese zusammensetzen. 

 

3.2. Nachtragshaushalt 

3.2.1. Versicherungstopf 

- Steuern sind pauschal zu entrichten KV und PV 13%, RV 15%, Umlage bei 

Mutterschaft, Krankheits- und Kuraufwendungen und Insolvenz 1,09%, Pauschale 2% 

bei zusätzlicher Beschäftigung zur StuRa-Tätigkeit 

- insgesamt sind das 4.237,00€ im Haushaltsjahr 2015 

- Topf 9 nun 4.469€ 

 

3.2.2. Förderung studentischer Initiativen 

- Topf ist schon fast leer, nur noch 670€ drin 

- Erhöhung Topf 40 auf 9.000,00€ 

 

Janine Klöden: Wieso genau 6000€? 

- pauschal schon die jetzt vorliegenden Finanzanträge berücksichtigt 

Janine Klöden: Schon jetzt sind 3000€ ausgegeben? Gibt es eine Auflistung? 

- Ja, sind alle in Beschlusssammlung  

Der Nachtragshaushaltsplan wurde mit 11/0/2  Stimmen beschlossen. 

 

3.2.3. Umwidmung des Topfs “HSSF und SAP” zu KUK! 

Laura Lettrari, Wiebke Pohl:  

Vorstellung aktueller Stand KUK! 

- Genehmigungen eingeholt 

- breites Programm:  

- Yoga, Improvisationstheater, u.ä. 

- Förderanträge: 

- HTWK bewilligt, FSRä teilweise 

- Sponsoringpartner angefragt, bisher nur absagen 

- Neuer Budgetplan wird vorgestellt  

- Gesamt 3799€ Ausgaben 

- Security 500 und Bändchen 220 falle weg 

- Einnahmen gesamt 3381,59€ (Ohne StuRa-Finanzierung) 

Jan Darius: 

- es gibt Grund für angespannte Finanzlage StuRa, warum sollen wir KUK! 

Mitfinanzieren, wenn es 1000-Jahrfeier gibt? 

Paul Hösler: 

- 1000-Jahrfeier hat sich aufgrund diverser Gründe nur noch auf einen Redebeitrag der 

beiden StuRä der HTWK und der Universität verkürzt. 

Laura Lettrari: 

- HSSF ist nicht mehr möglich zu organisieren, KUK! ist quasi fertig organisiert – nur 

noch Support bei Auf/Abbau benötigt, guter Ersatz für HSSF 
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Laura Lettrari:  

- Bericht über Sponsorensuche läuft 

Carina Nick: 

- Welche qm-Zahl bei GEMA angegeben? Es wird sich vermutlich auf 180€ belaufen 

(ähnlich dem Gautschfest) 

Janine Klöden: 

- 800€ mietkosten, warum? 

Laura Lettrari: 

- Bühne muss gemietet werden 

Janine Klöden: 

- Catering über BaHu? 

Laura Lettrari: 

- Ja, dürfen ihre Einnahmen behalten 

Marvin Haagen:  

- fragt nach warum bestimmte Sponsoren nicht sponsern dürfen 

Paul Hösler: 

- Es gab einen Beschluss des StuRas, der beinhaltete, dass weder FSRä noch der StuRä 

von den Finanzdienstleistungsunternehmen MLP, Horbach und/oder AWD unterstützt 

werden dürfen. Ich werde den Beschluss heraussuchen und ihn über die Verteiler 

schicken 

Tom Sperschneider: 

- erklärt wie man Geld bei GEMA sparen könnte 

Jan Darius: 

- Was würdet ihr tun, wenn ihr das Geld vom StuRa nicht bekommt? 

Laura Lettrari:  

- bewilligten Gelder der FSRä einholen 

- die Karteneinnahmen werden genommen 

- Sponsoren werden weitergesucht  

- bei Unterfinanzierung müssen die allg. StuRamittel dafür haften 

Paul Hösler: 

- Können prinzipiell überlegen, ob es eine Parallelveranstaltung für das HSSF geben 

soll, SAP war verlustärmer als erwartet, will RefVa vielleicht im Spätsommer was 

machen? 

Nadja Zschunke: 

- Schwierig, da in den Semesterferien wenig Studierende erreichbar sind 

- wenn sich ein Termin mit Potenzial findet, könnte man vielleicht eine Strandparty 

o.Ä. organisieren 

Janine Klöden: 

- bzgl. des Topfes, der wird ja nur mit 1000€ durch KUK! belastet, die restlichen Mittel 

könnten dann immer noch RefVa o.A. zur Verfügung stehen 

Laura Lettrari: 

- muss ja nicht exakt so umgewidmet werden, kann ja auch allgemein helfen 

Janine Klöden: 

- Wäre die Umwidmung nur temporär? 

Laura Lettrari: 

- Ja ist es, im nächsten Jahr könnten KUK! und HSSF fusionieren. 
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Jan Darius: 

- Wäre es in Zukunft mögl. KUK! und HSSF aus dem Topf zu finanzieren? 

Laura Lettrari: 

- Ja wäre machbar, man kann an dem Konzept noch Dinge ändern 

- haben schon viel aus ursprünglichem Konzept gekürzt, um Kosten zu sparen 

- kommt auch immer auf die Beteiligung der FSRä an 

 

Abstimmung:10/2/1  Antrag Umwidmung ist angenommen 

Damit wird der Topf 43 „HSSF und SAP“ für die aktuelle Amtsperiode umbenannt in 

„KUK! und SAP“. 

 

4. Finanzanträge 

4.1. Betonkanubau 

Tobias Hirsemann: 

- kurze Einleitung mit Vorstellung, was ist das, was findet da statt  

- international ausgerichteter Wettbewerb (TeilnehmerInnen z.B. auch aus Iran) 

- letztes Semester wurde das Betonkanu entworfen 

- konnten in diesem Semester in die Praxis umgesetzt werden (derzeit Bau der 

Einschalung) 

- 8 Studierende aus Fakultät Bau und Architektur 

 

Lars Hoffmann: 

- Geld wird benötigt für die Herstellung der Verschalung (aus Holz) 

- Holzwerkstatt im Lipsiusbau wird genutzt 

- Schalung ca. 6m lang (Materialauflistung) 

- weiterer Kostenpunkt Logistik  findet in Brandenburg auf BuGa statt es werden 

zwei große Anhänger benötigt 

- wollen die Hochschule repräsentieren  Vorstellung der Hochschule in Form von 

Werbeaufsteller 

- Finanzierung durch Unternehmen wurde nachträglich abgesagt (alle Materialien 

bisher von wissenschaftlichem Mitarbeiter bezahlt) 

- bei WiWi (200€) und AS (300€) Förderverein (900€) von Sponsoren ursprünglicher 

Antrag wurde auf 200€ reduziert 

Jolande Walter: 

- lobt Projekt, fragt ob mehr Geld über StuRa genommen werden kann um FSR-

finanzen zu entlasten 

Paul Hösler: 

- Was gibt es für Sponsoren? 

Lars Hoffmann: 

- aus der Betonbranche (Sachsponsering) 

Tobias Hirsemann: 

- Institut für Betonbau fördert vllt auch 

Paul Hösler: 

- Gelder für Bau, Logistik beantragt, warum jetzt Gelder für ÖA? 

- Wie viele Studierende werden damit direkt unterstützt, sollte für alle Studierende HS-

weit zugänglich sein? Warum Anfrage bei WiWi, wenn ihr von Bau/ Architektur seid? 
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- Relation sollte beachtet werden, 8 Studierende fördern bei insgesamt 

6000 Studierende an der HTWK 

 

Lars Hoffmann: 

- Fakultät WiWi enthält auch Wirtschaftsingenieurwesen (Bau), daher Anfrage dort 

Nadja Zschunke:  

- sollte gefördert werden, da es Projekt mit Außenwirkung ist 

Laura Lettrari:  

- Bekommt ihr ECTS-Punkte? 

Lars Hoffmann:  

- Ja, für den Entwurf gab es ECTS-Punkte, die ArchitektInnen könnten für den Bau 

ECTS-Punkte bekommen. 

Tobias Hirsemann:  

-  Was wäre, wenn man die Fahrt oder Werbekosten statt Baukosten zahlt? 

Janine Klöden:  

-  Die Finanzaufstellung ist nicht konkret aussagefähig. 

Lars Hoffmann:  

-  Wir repräsentieren die HTWK Leipzig und werden mit Stand, Corporate Design, usw. 

Außenwirkung erzeugen. 

Cornelia Günther:  

-  Ja, cooles Projekt, aber ist nicht einziges Kriterium.  

-  kritisch, da ihr nur zu 8 gefördert werdet  

-  wurde in einer Lehrveranstaltung geplant und gebaut, damit wäre es Förderung von 

Lehre 

-  weißt nochmal darauf hin, dass keine Lehre gefördert werden darf 

Tobias Hirsemann:  

-  weiß nicht, ob es die ECTS-Punkte verpflichtend gibt 

Jan Darius:  

GO-Antrag - Vertagung des TOP 

Cornelia Günther:  

-  inhaltliche Gegenrede: Es wird nicht viel bringen dies zu vertagen, da viele 

Argumente vorgebracht worden sind und vermutlich wenig Neues dazu kommen wird. 

Abstimmung über den GO-Antrag: Mehrheit der Stimmberechtigten ist dagegen, damit 

ist der GO-Antrag abgelehnt worden. 

 

Jan Darius:  

GO-Antrag - Schließung RednerInnenliste  

Keine Gegenrede, damit ist der GO-Antrag angenommen. 

 

Die Sitzungsleitung verliest die noch auf der RednerInnenliste stehenden Personen und fragt, 

ob noch weitere aufgenommen werden wollen, bevor sie geschlossen ist. 

 

Tom Sperschneider:  

-  Wurde es schon einmal durch den StuRa gefördert? Sachen mit ECTS können nicht 

unterstützt werden. 
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Lars Hoffmann: 

-  Das wissen wir nicht. Die Architekten haben nur für das Konzept Punkte bekommen, 

nicht für den Bau. 

Nadja Zschunke:  

-  Habt ihr bei Studifit angefragt? 

Lars Hoffmann: 

-  Nein, noch nicht.  

Jessica Winkler:  

-  Macht ihr das in den Semesterwochenstunden? 

Lars Hoffmann:  

-  Nein, alles in der Freizeit. 

Cornelia Günther:  

-  Wie ist das genau gelaufen? Für Konzeption gab es eine Lehrveranstaltung und 

ECTS-Punkte, aber für die Umsetzung nicht?  

-  Weiterhin besteht das Problem mit der geringen Zielgruppe. 

Lars Hoffmann:  

-  wollen das als Tradition etablieren und an die nächste Generation weitergeben 

Paul Hösler:  

-  Es ist immer noch nicht klar, was wir fördern oder ob wir es überhaupt fördern 

können. Wofür das Geld rausgeht ist unklar. Zieht ihr den Finanzantrag zurück und stellt ihn 

zur nächsten Sitzung noch einmal? 

 GO-Antrag – Erstellung eines Meinungsbildes 

Keine Gegenrede, damit ist der GO-Antrag angenommen. 

 

Meinungsbild: Wer hält das Projekt für prinzipiell förderungswürdig? Die Mehrheit ist dafür. 

Finanzantrag wird zurückgezogen und bei der nächsten Sitzung erneut gestellt. 

 

4.2. HTWK Radtour 

 

Tobias Bock:  

-  stellt Radtour vor  

-  teilt Plakat aus und gibt die Teilnehmerbücher herum,  

-  beschreibt die letztjährigen Ziele  

-  15jähriges Jubiläum, deshalb Amsterdam 

Jan Darius:  

-  Wie viele Studierende fahren mit? 

Tobias Bock:  

-  Weiß nicht, Kapazität bei 60 Personen, derzeit 55 angemeldet 

Jan Darius:  

-  Was macht ihr, wenn ihr die 2.050 € nicht bekommt? 

Tobias Bock:  

-  Betrag wird dann auf TeilnehmerInnen umgeschlagen (derzeit bei ca. 120 €) 

Carina Nick:  

-  Habt ihr abgeklärt, wie die Verteilung Alumnis/Studierende ist? Ist die Förderung 

demnach nur für Studierende? 
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Tobias Bock:  

-  Alumnis müssen einen höheren Beitrag zahlen. Es wird Kostentrennung geben, 

derzeit 6 Alumnis  

- mgl. Synergieeffekte durch Kontakt zwischen beiden Gruppen 

Laura Lettrari:  

-  Niemand will Alumnis kritisieren, sie sollten aber mehr bezahlen als Studierende. 

Wie viel von den 120€ ist für den Rücktransport? 

Tobias Bock:  

-  ist eine einmalige Aktion  

- besonderes Fernziel, man hat auch eine Verantwortung gegenüber den 

TeilnehmerInnen 

Laura Lettrari:  

-  Man will keinen Präzedenzfall schaffen, der StuRa macht den Anschein, als müsste er 

immer nur Geldgeber sein. Wollt ihr vielleicht etwas weniger beantragen? 

Paul Hösler:  

-  kritisiere, dass es eine Auftragsbestätigung gibt, also dass das Geld vom StuRa 

bezahlt werden „muss“ 

-  Es ist laut Vertrag nur Platz für 44 Räder 

Lisa Möller:  

-  Es sollten die Relationen beachtet werden 

Paul Hösler:  

-  Was passiert, wenn wir das Geld nicht bewilligen und Personen abspringen? 

Carina Nick:  

-  Was wäre wenn ihr den Bus jetzt storniert? 

Tobias Bock:  

-  Wir müssten eine Entschädigung von 10% des Preises zahlen, also 205 € 

-  Radtour wird auch für Exkursionen und Bildung genutzt 

Paul Hösler:  

-  Warum fragt ihr nicht bei den Unternehmen nach Sponsoring? 

Tobias Bock:  

-  Auch die Firmen wollen Geld für Besichtigungen u.ä. 

Laura Lettrari:  

-  Unternehmen könnten Werbefläche auf T-Shirts bekommen 

Tobias Bock:  

-  Restbetrag wird vermutlich auf Teilnehmer umgelegt 

 

Tobias Bock beantragt ein Meinungsbild über 2.050 €:  

Mehrheit ist dagegen. 

 

Laura Lettrari:  

-  Könntet ihr euch vorstellen weniger zu beantragen? 

Tobias Bock:  

-  Was wäre denn für euch förderfähig? 

 

Cornelia Günther:  

GO-Antrag - Meinungsbild:  
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Keine Gegenrede, damit ist der GO-Antrag angenommen. 

-  Würdet ihr dem Antrag zustimmen bei einem bewilligten Betrag von 1.200€? Die 

Mehrheit ist dafür.  

 

Carina Nick:  

-  Stadtführung für 600 € können doch gestrichen werden und man erkundet die Stadt 

selbst 

Tobias Bock: 

-  Ja, wir können das selbst erkunden, aber soll keine Radführung durch die Stadt sein. 

Jolande Walther: 

-  Was bringen euch die 1.200€? Würdet ihr etwas an der Fahrt ändern? Bin dagegen 

eine Summe zu bewilligen, ohne zu wissen, was ihr dann damit macht. 

Tobias Bock:  

-  Ja, müssten im Zweifel Abstriche machen, sollten aber auch aufpassen, dass die 

Teilnehmerumlage nicht zu hoch wird. Das birgt Absprunggefahr. 

Cornelia Günther:  

-  Wir hatten zwei Meinungsbilder - viele wollen keine 2.000 € geben – dahingehend 

sind aber viele bereit 1.200 € zu bewilligen. Ihr solltet den Antrag einfach abändern und die 

Kalkulation umschichten und umstrukturieren. 

Janine Klöden:  

-  Beantragte Gelder sind immer zweckgebunden,  

-  Ja, es könnten bei zu hohem Preis Leute abspringen - bei 1.200 € bis 1.500 € sehe ich 

noch keine Gefahr.  

Paul Hösler:  

- Zur Stadtrunfahrt Amsterdam - Orgaleute könnten das selbst planen und machen, es 

wäre eine coole Teambuilding-Maßnahme. 

 

Änderungsantrag durch die Antragssteller: Änderung der Höhe auf 1.300 € 

Der Finanzantrag in Höhe von 1.300 € wird mit 12/0/1 Stimmen angenommen. 

 

4.3. Leipziger Studentenfasching 

 -> wird vertagt auf den 03.06.2015 

 

5. Anerkennung als Hochschulgruppe 

5.1. Verband deutscher Wirtschaftsingenieure e.V. 

Ron ???:  

- stellt den VWi vor - ähnlich dem VDI 

wir wollen keingeld, wirahbensponsoren - wirhaben denlängsten 

,laura: ihr seit allehtwk-studis? 

ron: bis aufeinen infostudi 

martina: kannich auch als nicht Wing daran teilnehmen 

ron: abhängig vonVA, es gibt wewlche mit TN-Beschränkung -> da werden Wings bevorzugt 

 

abstimmung: wer ist dafür das dersturahtwk le denvwi e.v. als anerkannte hsg anerkennt?  

13/0/0 damitsit derVWI eine HSG bis zum 31.03.2016  
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Sitzungsunterbrechung von 22.16 Uhr bis 22.26 Uhr 

 

Laura Lettrari:  

GO-Antrag – Feststellung der Beschlussfähigkeit 

11 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern sind anwesend. Damit ist der Studentenrat der 

HTWK Leipzig beschlussfähig. 

  - 

6. Postkartenprojekt 

 AntragstellerInnen: Cornelia Günther, Paul Hösler 

 Antragstext: 

- Der StuRa möge beschließen für ein kooperatives Postkartenprojekt zwischen dem 

StuRa der HTWK Leipzig und dem StuRa der Universität Leipzig die Kosten in Höhe 

von 178,50€ aus dem Topf 17 “Hochschulpolitische Aktivitäten” zu übernehmen. 

 Antragsbegründung: 

- Im Rahmen einer gemeinsamen hochschulpolitischen Aktion zwischen den beiden 

oben genannten StuRä sollen Postkarten in den City Card Halterungen innerhalb der 

Stadt verteilt werden, bei denen für die Ziele der Hochschulpolitik geworben werden 

soll. Im letzten Semester haben sich dafür schon die ReferentInnen für 

Hochschulpolitik beider StuRä getroffen und ein Konzept dafür entwickelt. Dabei 

sollen drei verschiedene Motive gedruckt werden, wobei der StuRa der Universität 

Leipzig die Kosten für zwei der Motive und der StuRa der HTWK Leipzig die Kosten 

für eins der Motive übernehmen soll. Diese 178,50€ bilden genau ein Drittel der 

Gesamtkosten. Da dies aus dem Topf 17 “Hochschulpolitische Aktivitäten” 

genommen werden soll, bedarf dies eines Beschlusses des StuRas. 

Martin Fuhrmann:  

- Wie viele Karten werden damit gedruckt?  

Paul Hösler:  

- 1000 Stück 

Laura Lettrari:  

- Wie viel Geld ist noch im Topf 17 „Hochschulpolitische Aktivitäten“? 

Paul Hösler:  

- Ca. 1.800 €. 

 

Mit 12/0/0 Stimmen werden 178,50 € aus dem Topf 17 „Hochschulpolitische Aktivitäten“ für 

das kooperative Postkartenprojekt freigegeben. 

 

7. Gründung Arbeitskreise 

7.1. Code of Conduct 

Paul Hösler stellt den Sinn des AKs vor. 

- AK soll sich mit der Optimierung, Ökologie, Verhaltenskodex etc. des StuRas 

beschäftigen 

- Treffen mindestens einmal pro Monat 

-  

Der Arbeitskreis AK Code of Conduct wurde mit 10/1/1 Stimmen wieder gegründet. 
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7.2. Image Up7! - 5040 gute Gründe für den StuRa 

Lisa Möller stellt den Antrag kurz vor 

- Image des StuRas muss sich verbessern, dass wir kein “Saufverein” sind, sondern 

gute Arbeit leisten 

- auf StuRa-Fahrt wurden gute Ideen besprochen z.B. Imagefilm mit floid, Postkarten, 

Merchandise-Produkte 

- wird wohl eher AK ÖA heißen 

- Treffen: Anfangs wöchentlich, in den Ferien alle 2 Wochen, daraus mündet dann der 

AK für Erstibeutel 

Der Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit wurde mit 10/0/1 Stimmen gegründet. 

 

8. Sonstiges 

 

Paul Hösler:  

- Wie kommt Informationsrundlauf am Anfang an? 

- breite Zustimmung. 

Martina Schneider:  

- Es ist schlecht, dass sich die AntragsstellerInnen die Informationen alle 

anhören müssen, obwohl sie nur für ihren Antrag da sind. 

Lisa Möller:  

- Die AntragstellerInnen sollten für später bestellt werden. 

Laura Lettrari:  

- So kommen die ReferentInnen so eher an die Reihe und falls sie eher gehen 

müssten, würden uns nicht die Informationen zu einzelnen Referaten fehlen. Das 

beste Beispiel dafür ist Sebastian Jäger, der heute kurz seine Neuigkeiten dem Plenum 

dargestellt hat und dann gegangen ist, weil er selbst terminlich noch woanders 

eingebunden war.  

Paul Hösler:  

- AntragstellerInnen mussten nur warten, weil vorher der Nachtragshaushalt 

beschlossen werden musste. 

Paul Hösler:  

- Wie fandet ihr den Einsatz des Beamers?  

- breite Zustimmung 

Jan Darius:  

- Wie sieht es mit den Jacken aus? 

Tom Sperschneider:  

- Sind da, es sollte ja aber noch ein Antrag kommen, zwecks Finanzierung 

Laura Lettrari: 

- Stelle nicht den Antrag, weil ich nicht mehr davon überzeugt bin 

Paul Hösler:  

- Problem mit der Abrechnung: Wird es eine Teil- oder Vollförderung? 

Martin Fuhrmann:  

- habe die GrundO von Bau rausgesucht.  

- wenn eine StuRa-VertreterIn zurücktritt, wie ist das Verfahren und wo muss 

er/sie das melden. 
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Schließung der Sitzung um 22:46 Uhr 

 


